
2021年4?21日 星期三

首席编辑 郑 毅 5申花 A

在伊哈洛和沙拉维离开球队后，
上海申花一下子卸下了不小的薪资负
担，两位锋线球员的离去，一方面有助
于俱乐部运营的健康化和持续化。但
另一方面，高身价巨星离去后，申花的
前锋线似乎暗淡了几分。如今在锋线
位置上，申花只有金信煜、杨旭和新援
巴索戈三名正印前锋，他们将为球队
攻城拔寨。

此前申花在康桥基地训练时，金
信煜总会提前15分钟左右来到场地进
行加练。在训练结束后，金信煜又会与
队友留在场内继续加练，职业精神，是
韩国前锋一直以来的标签。从最近的
场上表现来看，金信煜的紧迫感不断
加深，此前的四场热身赛，金信煜都没
能取得进球，不论是面对中甲对手，还
是同级别的中超球队，韩国前锋没能
找回射门靴，似乎总是差了那么一点
感觉。
加入申花第一个赛季，金信煜15

场比赛打进10球并贡献2次助攻，可以
说是上场自带“1比0”属性，足协杯决
赛金信煜打入一粒进球。帮助球队捧
得冠军。2020赛季初，金信煜状态良
好，7场比赛取得3粒进球，不过因为受
到胫骨远端骨折的伤病困扰，其经历
了长达近半年的伤病恢复期，这对于
他来说是不小的打击。伤病不仅对球
员的身体造成直接伤害，同样也给球
员带来不小的心理负面影响，比如担
心再度受伤等，这些是金信煜必须克

服的心理障碍。
除了金信煜之外，申花正印中锋

位置上还有杨旭。上赛季加盟申花后，
杨旭过得并不顺利，联赛中未能取得
进球。在与重庆两江竞技的第五到第
八名排位赛中，杨旭受伤下场，后被诊
断为撕脱性骨折，提前结束整个赛季，
并未能参加亚冠联赛。
本赛季冬歇期，在阿德里安来到

申花后，杨旭主动让出了去年身穿的9
号球衣，改穿15号。这一方面是杨旭知
道阿德里安比较喜欢9号，另一方面也
是希望换换自己的运气。而在身披新
号码后，杨旭在热身赛中取得了进球。
此番杨旭前往苏州赛区，他还在背包
中带了一盆富贵竹，杨旭称这盆植物
可以净化空气，调节气氛，也借此希望
自己能尽快打开进球账户。

巴索戈的到来，一定程度上解决
了申花右路缺少突击球员的问题，对
此巴索戈感谢了崔康熙的信任，“非
常感谢崔指导，通过他的认可，才能
使我来到上海申花这个俱乐部，而来
到申花对我来说是人生当中的新挑
战。”上个赛季，申花右路常由边后卫
赵明剑拿球，这一定程度上导致了申
花右路攻防失衡，造成球队丢球的情
况出现。巴索戈来到球队后，申花在
右路有了稳定的拿球队员。另外，巴
索戈的爆发力将提升申花的反击能
力和推进能力，这将给申花带来更多
的战术选择。

昨天下午，上海申花在苏州太湖足球训练基地开启了首堂

训练课。 本赛季申花一线队人数定在32人，当天除了朱越和何

龙海因参加全运队训练缺席外，其他30人全部抵达了赛区。 和

他们一起抵达的，还有一束富贵竹，它被恰好地安放在房间的

一个壁龛里。

这是崔康熙带领申花队的第三个赛季，2019赛季中期火线

上任时，带来金信煜加强火力，2020赛季引进冯潇霆、姆比亚和

曾诚稳定中后场，在本赛季，申花又针对个别位置进行补强。从

中超范围来看，申花阵容的稳定性是球队的一大优势。 但另一

方面平均年龄偏大是申花受到的最大质疑，正如董事长吴晓晖

所说，申花队员必须用实际行动证明自己。
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不能否认的是，申花29.6岁的平
均年龄是本赛季中超中较大的。32人
中，年满30岁的球员达20人，占
62.5%。对于球队的“高龄”，董事长吴
晓晖做出回应，“不少老队员还处在职
业生涯黄金阶段的末端，希望用自己
行动证明自身价值，树立榜样，回应外
界所有的质疑。希望他们大家要相信，
胜利最终将属于我们。”
年龄偏大一定程度上将影响到球

队的运动能力，但本赛季的赛程并没
有上赛季紧密，这给了队员较多缓冲
恢复时间。此外，为了应对新赛季，申
花队员们对于自己的身体情况提高了
要求，例如曾诚和冯潇霆都减轻了体
重。而经历过众多大场面的队员，他们
都具备了根据场上情况随机应变的能
力。

申花大名单中有八名U23队员，

但朱辰杰因为还在术后的康复期，暂
时因伤缺阵，朱越和何龙海有全运会
的任务而无法出战，薛庆浩和马镇都
是年轻门将，客观地说竞争力还暂时
不及曾诚。因此球队中只有温家宝、王
毅和汪海健有望在前五轮代表申花出
战。其中的小将温家宝经历一个赛季
的锻炼，能力有了很大的提升，他或将
继续成为申花的主力U23球员。

有声音质疑，申花本身U23球员
储备充沛，蒋圣龙、刘若钒和周俊辰等
都是同年龄段的佼佼者，俱乐部为何
选择将他们出租。但不妨从结果出发，
如果几名球员都没有被外租，那么小
将或许都很难有上场机会，不论是在
中卫或边锋位置上，小将的生存空间
并不算充分。如今申花选择将他们外
租，看似有一定的风险，实际上是布局
谋划未来。

相较于申花的锋线队友，热身赛
上申花的进球大多数来自中场队员，
曹 定、于汉超、彭欣力和阿德里安都
取得了进球。而不论是从进球数量还
是纸面阵容实力，申花的中场配置具
备中超其他球队不容忽视的实力，堪
称顶流。
上个赛季，申花队中场彭欣力发

挥不俗，出场25次打进5粒进球，并完
成5次助攻，他的中场拦截能力更是申
花发动就地反击的一大利器。不过就
算是上赛季打出如此表现的彭欣力，
都没有坐稳一个中场主力位置的十足
把握，因为球队中不仅有莫雷诺、朱宝
杰、孙世林等球员，申花在本赛季又引
进了阿德里安和吴曦两名优秀中场。
在来到申花前，阿德里安还跟彭

欣力有过沟通，“阿德里安来之前，他
在重庆的那个翻译给我发了信息，问
了一下我们队的情况，他也想了解一
下。我也和他简单地交流了一下，然后
给他介绍了球队各方面。他来了以后
也看到咱们申花俱乐部硬件软件都特
别好，然后也希望早日参加比赛。”对
于中场竞争，彭欣力表示，球队今年来
的都是能力特别强的球员，能给球队
带来不一样的技战术打法。“今年能补
充这么多新援，我也很高兴。大家都可
以相互学习别人好的地方，大家可以
相互探讨。”吴曦和阿德里安的加盟将
让申花的中场控制力和进攻能力提升
一个档次。吴曦擅长后插上，他在中后

场担任后腰，而在中前场，阿德里安搭
档老队长莫雷诺将组成申花的最强双
核心。

从以往申花的排兵布阵来看，崔
康熙倾向于使用一位扫荡型中场，保
护大禁区线前沿的位置。在过去两个
赛季，这个位置由钱杰给、孙世林和秦
升三人担当，尤其是钱杰给的防守覆
盖能力，受到崔康熙的信赖。不过如今
申花中场范围内人员选择多样，崔康
熙也会选择不同的打法，如果单单只
能完成防守任务显然是没有竞争力
的，而像上个赛季孙世林和钱杰给所
展现出的远射能力，将成为打动崔康
熙的因素之一。
在边路位置上，曹 定和于汉超

将继续在申花左路位置上竞争一个主
力位置。两人的状态近来都非常出色，

尤其是从国家队归来的曹 定，在热
身赛上完成了梅开二度的好戏。如今
的他在打法上选择更为丰富，内切可
以自己射门或是下底传中，寻找金信
煜和莫雷诺两个高点，相较于曹 定，
于汉超还能在右路位置上胜任边前卫
的位置，在之前的热身赛上于汉超也
取得了进球。
拥有如此众多优秀中场对崔康熙

来说又是一个“幸福的烦恼”，但正如
深圳队主教练小克鲁伊夫所言，主教
练永远欢迎这种“烦恼”。上个赛季，申
花遭遇到了伤病潮，球员伤病情况一
定程度上影响了球队的成绩，如今有
众多球员进行轮换，加之赛程较上个
赛季没有那么紧张，申花想要冲击更
好的成绩，球队中场就是最大的底气。

冠军征途 双核申级花开富贵

锋线·星光淡去

三人行等待新春开运

U23·警报拉响

温家宝成一股清流

中场·顶流配置

绝对控制进攻安心

没能继续牵手姆比亚，申花引进
了J联赛最佳中卫约尼奇，再次提升了
后卫线硬度，此后的比赛，约尼奇将搭
档冯潇霆、毕津浩、艾迪、金洋洋和朱
辰杰，组成申花的后防中卫组合。
不过从外援的特点来看，约尼奇

显然不是姆比亚那般“一夫当关”的球
员，长期在韩国和日本联赛效力，约尼
奇更强调防守的整体性，这对于其他
的后防线队友提出了更高的要求。在
约尼奇加盟申花之前，主教练崔康熙
对克罗地亚人有很长时间的观察，一
向重视防守的崔康熙也是认可了约尼
奇的特点，最后将他招至麾下。在经过

了三场比赛的适应后，约尼奇在最后
一场热身赛上与队友完成了首次零
封，磨合程度初见成效。
门将位置上，国门曾诚将继续坐

稳球队的主力位置。优秀的门将不
仅能在门线上做出精彩扑救，对于
后防线的整体指挥也是曾诚不容忽
视的能力，上个赛季，申花一共完成
九次零封，门将曾诚对于后防线的
指挥功不可没。本赛季，曾诚和冯潇
霆自由转会加盟申花，两名经验丰
富的国脚级球员会有什么发挥值得
球迷期待。

后防·重点调整

约尼奇立足整体防守
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